

Ihnen allen wünsche ich einen gesegneten Frühling und einen guten Start in die beginnende Saison,

Ihr Pastor Konrad Glöckner

## VERANSTALTUNGEN UNSERER KIRCHENGEMEINDE:

**Gottesdienste:** in Kloster: sonntags um 10 Uhr  
in Neuendorf: So., 19.04., 15 Uhr in Neuendorf  
und am Sa., den 02.05. und Sa., den 16.05 um 17 Uhr

**Pfingsten:** **Pfingstsonntag:** in Kloster, 10 Uhr  
**Pfingstmontag:** in Neuendorf, 15 Uhr  
danach *Pfingstfest der Kirchengemeinde* in Neuendorf

**Andachten:** **Friedensgebet:** jeden Freitag 18 Uhr in Kloster und Neuendorf  
(ab 15.5.)

### Unterricht

**Christenlehre Klasse 1-4:** donnerstags, 13.45 Uhr -14.30 Uhr im Hort/ Vitte

**Christenlehre Klasse 5-6:** mittwochs, 12.45 Uhr -14.15 Uhr im Pfarrhaus

### Gemeindekreise:

- Der **Frauen-/Seniorenkreis** trifft sich dienstags von 14.30 Uhr bis 16 Uhr:  
**in Kloster:** 05.05., und 02.06. **in Neuendorf:** 21.04., und 19.05.

Die Abstände sind an beiden Orten sehr groß, da ich in den kommenden Wochen leider an jedem zweiten Dienstag verhindert bin. Vielleicht finden wir gemeinsam Ersatztermine!

### Galerie am Torbogen, Vernissage zu den Ausstellungen:

Mittwoch, den 29.04., 19 Uhr: Hiddensee: Photographie von Susanne Schwarz, Vitte

Mittwoch, den 10.05., 19 Uhr: Keramik und plastische Arbeiten, Franziska Köllner, Leipzig

### Orgelkonzerte:

„Hiddenseer BachORGELtagE 2015“ mit Franns von Promnitz, Leipzig

Donnerstag, den 30.04., 14.05. und 21.05., jeweils 20 Uhr

Donnerstag, 28.05., Orgelmusik aus mehreren Jahrhunderten, Andreas Jetter, Radolffzell

### weitere Veranstaltungen in der Inselkirche Kloster (in Auswahl):

- Donnerstag, 07.05., 20 Uhr: „**Die Musik ist eine Gabe und Geschenk Gottes, die den Teufel vertreibt und die Leute fröhlich macht.**“ Martin Luther – Musik und Lebensprosa mit dem **TRIO CHORALCONCERT:** Karl Scharnweber – Orgel; Thomas Klemm – Saxophon / Flöten; Wolfgang Schmiedt – Gitarren; Matthias Komm – Rezitation

- Dienstag, 26.05., 20 Uhr: **Wonderworld**, Anka Gnoth/Gesang, Gitarre, Klavier & George Donchev/Kontrabass

Informationen über die Kirchengemeinde Hiddensee erhalten Sie auch auf unserer Internetseite: [www.kirche-hiddensee.de](http://www.kirche-hiddensee.de), oder im Pfarramt, Pastor Dr. Konrad Glöckner  
Kirchweg 42, 18565 Kloster, Tel. (038300) 328, Fax: (038300) 608878

# Ev. Kirchengemeinde Hiddensee



## Gemeindebrief

April/Mai 2015



Gelber Mohn  
bei der  
Galerie am Torbogen

Leuchtend strahlt der  
Mohn draußen mit  
den Farben um die  
Wette, die drinnen,  
auf Leinwand und  
Papier, von der  
Schönheit unser Insel  
erzählen.

Längst ist die Galerie  
zu einem festen Teil  
der Insel geworden,  
die uns auf den  
Bildern der Künstler  
immer wieder  
begegnet.

Und sie selbst ist ein  
lebendiger Ort der  
Begegnung von  
Menschen und ein  
Ausgangspunkt,  
von dem man die  
Insel neu entdecken  
kann.

Am 29. April öffnet  
sie wieder Ihre Tore.

Foto: Uta Gau, aus Kalender: „Die evangelische Kirche Hiddensee 2016“

## Wahrlich, dieser ist Gottes Sohn gewesen. (Mt. 27,54)

Monatsspruch April

„Wahrlich, dieser ist Gottes Sohn gewesen“, so bekennt der Hauptmann, der am Kreuze Wache hielt. Ein Erdbeben und andere gewaltige Zeichen, die unmittelbar nach dem Tode Jesu auftreten, bringen ihn zu dieser Einsicht. So berichtet es uns der Evangelist Matthäus. „Wahrlich ...“ Und was führt uns zu dieser Erkenntnis, dass von dem Gekreuzigten Leben ausgeht?

Natürlich, wir kennen die Zeugnisse in der Bibel, in denen Menschen berichten, dass und wie ihnen der Auferstandene als Herr begegnet ist. Diese Erlebnisse ermutigen uns, aber sie liegen lange zurück und werfen auch Fragen auf. Lebten die Menschen damals nicht in ganz anderen Erwartungen und Weltbildern? Reicht uns dies Zeugnis aus?

Wohl kaum. Es ist nur ein Stein im Fundament unseres Glaubens. Hinzu treten die Zeugnisse all derer, die über die Zeiten hinweg in diesem Glauben gelebt und die Wahrheit und Kraft erfahren haben, die in ihm gegeben sind. Sie haben ihn weitergetragen, von Generation zu Generation, bis hin zu uns. Denn es ist ein guter Glaube, wenn Menschen dem Leben zutrauen, dass es weiter trägt als der Tod – und der Liebe, dass sie weiter trägt als der Hass.

Zuletzt aber müssen wir, ein jeder für sich selbst, für diesen Glauben einstehen, dass Leben von Christus ausgeht und dass dieser Glaube nicht in die Irre führt. Und entdecken werden wir das, wenn wir uns getrost auf diesen Weg machen.

Liebe Mitglieder und Freunde der Kirchengemeinde Hiddensee,

Kurz hatte der Sommer an die Tür geklopft und uns schöne Ostertage beschert. Im Schlepptau stürmischer Winde hat uns inzwischen die Kälte wieder gepackt. April, April ..., eine Übergangs- und auch eine Vorbereitungszeit. Der erste Ansturm der Gäste war da, aber nun ist noch einmal Gelegenheit Kraft zu tanken, bevor die Saison richtig losgeht. Nutzen wir diese Ruhe und blicken noch einmal zurück,



Foto: Claas Leschner

auf den Palmsonntag, an dem wir **Konfirmation** feierten.

4 Mädchen und 2 Jungen, uns bislang als Kinder bekannt, standen plötzlich als junge Erwachsene da. Den Schritt über

die Schwelle ins Erwachsenenalter haben sie mit einem Bekenntnis begangen: „Ja! Ja, so wollen wir leben, dass unser Glauben an Jesus Christus uns und unser Leben formen wird. Vom Glauben wollen wir uns tragen lassen und den Ansprüchen nicht ausweichen, die er an uns stellt.“ Das ist ein schönes Vorhaben und so freuen wir uns mit und über die Konfirmanden und wollen sie auf ihrem Weg mit Vertrauen und Liebe begleiten.

Konfirmanden: Mareike Rahn, Bianca Radke, Sophia Bach, Johannes Albrecht, Paul Glöckner und Lara Schroeder (v.l.n.r.)

Das nächste große Kirchenfest wird dann Pfingsten sein. Am Pfingstsonntag feiern wir den Gottesdienst in Kloster und am **Pfingstmontag, den 25. Mai 2015**, laden wir ab 15 Uhr zum **Gottesdienst und Gemeindefest** nach **Neuendorf** ein. Verschiedene Musiker werden uns den Tag mit klassischer und moderner Musik fröhlich gestalten.

In verkürzter Form werden wir bei dieser Gelegenheit auch unsere diesjährige **Gemeindeversammlung** durchführen. Verkürzt heißt, dass der Kirchengemeinderat (KGR) an der Stelle der Abkündigungen im Gottesdienst etwa 20 Minuten lang über getane Arbeit und kommende Projekte berichten wird. Für mögliche Rückfragen ist am ganzen Nachmittags Gelegenheit gegeben.



Foto: Uta Gau

Eine der Entscheidungen, die der KGR im Frühjahr gefällt hat, ist die, dass der Bestand an Gesangbüchern wieder neu aufzustocken ist. Ausgesungene Bücher werden durch neue ersetzt, noch fehlende kommen hinzu. So wurden 100 neue Bücher besorgt. Und wie schon beim letzten Gesangbuchgroßeinkauf besteht die Möglichkeit einzelne Bücher zum Preis von 15,- € zu sponsern. Im Gesangbuch wird dann der Name der Spender vermerkt. Vielleicht erwischen Sie dann ja bei Gelegenheit einmal „Ihr“ Buch und singen noch fröhlicher – falls das überhaupt geht.



Die nächste **Busfahrt** wird uns am **Freitag, den 29.05.15**, nach Greifswald führen. Im Pommerschen Landesmuseum findet zu der Zeit noch die Sonderausstellung „**ZWEI MÄNNER – EIN MEER**“ Pechstein und Schmidt-Rottluff an der Ostsee“ statt, die es lohnt, besucht zu werden. Über hundert Bilder der Künstler, die in Pommern und auf der Kurischen Nehrung entstanden, sind zu sehen. Abfahrt wird wie gewohnt 8.30 Uhr in Schaprode sein.



Für 2016 hat Uta Gau wieder einen Inselkirchenkalender gestaltet. Er kostet 12 €, der Erlös kommt unserer Kirche zugute.

### AUS UNSERER GEMEINDE:

